

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 86 (1977)  
**Heft:** 8

**Rubrik:** Nous aussi, nous y étions...

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Nous aussi, nous y étions...

## En marge du 58e Comptoir de Lausanne





Photos CRS/L. Colombo

Lausanne, 9 heures du matin. Une foule compacte venue de tous les coins de la Suisse se presse vers la sortie de la gare et prend d'assaut les autobus reliant le centre au Palais de Beaulieu. La ville est en fête: drapeaux, écriveaux et slogans publicitaires invitent la population à se rendre à la 58e Foire nationale de Lausanne, mieux connue sous le nom de «Comptoirs». Neuf heures et quart: les bus bondés déversent leurs passagers devant Beaulieu. Bousculades à l'entrée et c'est enfin l'arrivée dans ce monde bariolé, étrange, cosmopolite où la féerie de l'Arabie saoudite, du Nigeria et de la Thaïlande côtoie tour à tour la dure réalité des machines agricoles, la précision technologique, une démonstration hippique, un défilé folklorique et de multiples tentations gastronomiques.

Halle 2, deuxième étage, stand 157. La Croix-Rouge suisse est présente, face à un mur décoré de photos et d'affiches rappelant la Fête des Vignerons 1977. Au stand, deux monitrices Croix-Rouge pour les cours de soins à la mère et à l'enfant, toutes deux infirmières HMP de formation, s'entre tiennent avec des visiteurs, leur fournissent des explications, leur distribuent brochures et dépliants concernant les cours de la Croix-Rouge, la Croix-Rouge suisse en général, la Croix-Rouge Jeunesse, le Service de la Croix-Rouge et les activités de la section lausannoise. Derrière elles, trois grands panneaux ornés d'affiches annonçant les cours à la population organisés par la Croix-Rouge suisse: «Soigner chez soi», «Soins à la mère et à l'enfant», «Soins à la personne âgée». De

temps à autre, un visiteur s'arrêtant devant un appareil qui projette un montage audio-visuel: une série de diapositives accompagnées d'un enregistrement sonore, illustrant de façon vivante et moderne les diverses activités de la Croix-Rouge lausannoise – tâches administratives au sein du secrétariat permanent, l'ergothérapie, les assistants et assistantes bénévoles, les cours, les cars de l'amitié, le service à domicile, le service de baby-sitting, les vestiaires. Quelques images aussi sur le Service de transfusion de sang.

Sans vouloir pour autant verser dans un noir pessimisme, on remarque, en règle générale, une certaine réticence que manifestent bon nombre de visiteurs avant de s'approcher du stand. A quoi cela peut-il tenir? A une méfiance innée? A l'égoïsme de notre société à l'égard de l'action humanitaire? A la peur devant une collecte éventuelle? A un manque d'intérêt ou d'information? A une confusion au sein du public en ce qui concerne les œuvres d'entraide? A des préjugés défavorables envers notre institution?

Toujours est-il que parmi les visiteurs qui témoignent d'un intérêt certain envers l'œuvre et les activités de la Croix-Rouge, on relève avant tout des personnes qui, de par leur profession ou pour un motif bien déterminé, désirent des compléments d'information. Ainsi, une jeune infirmière HMP désireuse de devenir monitrice pour l'un des cours de la Croix-Rouge; une jeune femme candidate au permis de conduire, s'adressant au stand pour savoir où elle pourrait suivre des cours de pre-

miers secours; un aide en pharmacie voulant compléter sa formation au sein de la Croix-Rouge ou d'une autre œuvre humanitaire; une infirmière en psychiatrie, s'occupant d'un comité du troisième âge à Yverdon et s'intéressant plus particulièrement au service de soins à domicile et aux prestations de la Croix-Rouge en faveur des personnes âgées; deux adolescents demandant des informations sur la Croix-Rouge Jeunesse dont leur maître leur a parlé à l'école; trois jeunes femmes canadiennes désireuses d'obtenir un maximum de renseignements sur ce qui se fait en Suisse pour venir en aide aux personnes du troisième âge, ce problème étant devenu d'une actualité brûlante dans leur pays – elles ont entendu dire que les cours de soins à la personne âgée organisés par la Croix-Rouge suisse étaient de toute première qualité –; enfin, de nombreux jeunes couples ayant appris la création récente d'un service de baby-sitting au sein de la section lausannoise et voulant s'informer plus amplement sur ses conditions et ses garanties.

C'est ainsi que quinze jours durant, des équipes d'infirmières monitrices de la section lausannoise de la Croix-Rouge se sont relayées au stand 157. En contactant le public, en distribuant de la documentation, en répondant aux questions, en se mettant à la disposition des visiteurs, elles ont sans aucun doute contribué à l'information directe et ont par là, nous l'espérons, recruté de nouveaux adeptes de notre mouvement. (Voir également «Contact», p. 27.)